

**EMBAJADOR VISITA PALACIO Y ADÁN AUGUSTO, AL PODER JUDICIAL**

AMLO aprieta a SCJN, diputados... y a EU

A punto de que los ministros de la Corte se pronuncien sobre la constitucionalidad de la Ley de la Industria Eléctrica, el Presidente afirmó que hay intereses de empresas que hacen *lobbying* en el Poder Judicial y en San Lázaro. Declaró que los representantes del gobierno estadounidense mienten cuando dicen que su reforma energética viola el T-MEC. En la Cámara baja, legisladores de Morena y de oposición mantuvieron el jaloneo por sus proyectos **MÉXICO P. 4**

EL PRESIDENTE AFIRMA QUE MÉXICO ACTÚA CON INDEPENDENCIA Y SOBERANÍA

Acusa AMLO a gobierno de EU de cabildear vs. reforma energética

Reunión. Ayer por la tarde el embajador de EU, visitó a López Obrador sin que se trascendieran los motivos
MARCO FRAGOSO Y JORGE X. LÓPEZ

El presidente Andrés Manuel López Obrador acusó al Gobierno de Estados Unidos de hacer "lobbying" (cabildeo) en contra de la reforma eléctrica. Unas horas después de sus declaraciones, el embajador estadounidense, Ken Salazar, acudió a Palacio Nacional, sin que al cierre de esta edición se haya informado el motivo.

"Estamos pendientes de la iniciativa eléctrica, porque ahí es muy claro que hay interés de las empresas y que están haciendo lobbying en la Cámara de Diputados y en el Poder Judicial, empresas extranjeras y gobiernos extranjeros", dijo Andrés Manuel López Obrador.

Añadió que durante sus reuniones con funcionarios estadouniden-



ses, como el encuentro que sostuvo ayer por la tarde con Ken Salazar, embajador de ese país en México, “básicamente el gobierno de Estados Unidos, me consta han venido a eso, a plantearnos que no están de acuerdo, incluso a insinuar que se viola el Tratado (T-MEC) cuando no es cierto”.

Sin embargo no trascendió el motivo o los resultados de la reunión que sostuvieron el diplomático norteamericano y el jefe del Ejecutivo.

Quien también anduvo de visita fue el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, quien acudió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para reunirse con los ministros, previo a la discusión sobre la constitucionalidad de la Ley de la Industria Eléctrica (LIE).

Aunque trató de esquivar a la prensa, se subió al metro para viajar a la siguiente estación y tomó un taxi de regreso al Zócalo capitalino, al final el titular de Gobernación fue captado por los reporteros cuando salía de la SCJN.

En febrero, la embajada de EU en México destacó que su gobierno “ha expresado reiteradamente su preocupación sobre la propuesta actual del sector energético de México”.

La semana pasada el enviado especial del clima de Estados Unidos, John Kerry también se reunió con el presidente Andrés Manuel López Obrador para tratar el tema.

Mientras que ayer, la representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, envió una carta a la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, en la que expresa la preocupación de su gobierno porque la reforma eléctrica podría poner en riesgo inversiones por 10 mil millones de dólares.

En ese mismo sentido se pronunció el Primer Ministro de Canadá, Justin Trudeau, quien trató con López Obrador las inversiones de empresarios canadienses en México, las cuales son principalmente en la minería, pero también incluyen al sector energético.

CONTRAPROPUESTA NO GARANTIZA VOTOS, ADVIERTE VA POR MÉXICO

Aún cuando Morena decida incorporar los 12 puntos de la contrarre-

forma energética que presentó la alianza Va por México ni así votarán a favor, reconoció el vicecoordinador del PAN, Elías Lixa.

“Ahora se dice que Morena incorporará propuestas, sin decir cuáles, sin decir cómo, perdón, pero nosotros no estamos subastando nuestra dignidad. No es el juego de la cuerda para ver quien lo hace más fuerte”.

En tanto, el coordinador de los legisladores del PRI, Rubén Moreira expresó que si se incorporan todos los puntos que propusieron en materia energética lo primero será revisar, pero insistió en que “el momento oportuno para resolver es pasando las elecciones”.